Front des demokratischen Deutschland haben aus Anlaß des 40. Jahrestages bedeutende Erfolge erreicht in der Entfaltung des sozialistischen Wettbewerbs zu Ehren der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution, in der Durchführung einer breiten, lebendigen Aufklärungsarbeit über die Große Sozialistische Oktoberrevolution und die Errungenschaften, die das Sowjetvolk unter der Führung der KPdSU erreicht hat. Es wurden zahlreiche wissenschaftliche Arbeiten und Werke verfaßt und auch bedeutende Arbeiten auf den Gebieten der Literatur und Kunst geschaffen. Dadurch wurde die Freundschaft zwischen der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik und den Völkern der Sowjetunion weiter gefestigt und durch Taten der proletarische Internationalismus bekundet.

Die gemeinsame Erklärung der kommunistischen und Arbeiterparteien der Länder des Sozialismus ist ein Dokument von historischer Bedeutung, das vom sdwpferischen Geist des Marxismus-Leninismus erfüllt ist und klar den Weg des Kampfes für den Sozialismus und für das Glück der Menschheit zeigt. In diesem Dokument wird der Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus, der durch die Große Sozialistische Oktoberrevolution in Rußland eingeleitet wurde, als der Hauptinhalt unserer Epoche charakterisiert. Ausgehend von der Existenz des sozialistischen Weltsystems und der Veränderung des Kräfteverhältnisses in der Welt zugunsten der Kräfte des Friedens und des Sozialismus, wird eine reale Einschätzung der internationalen Lage gegeben und werden die Gegenwartsprobleme der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung beantwortet. Die gemeinsame Erklärung enthält die Zusammenfassung der großen Erfahrungen und der schöpferischen Tätigkeit der kommunistischen und Arbeiterparteien des sozialistischen Lagers sowie die Erfahrungen der kommunistischen und Arbeiterparteien der antiimperialistischen Staaten, der kapitalistischen Länder, Kolonien und abhängigen Länder. Mit Recht wurde festgestellt, daß sich eine große Wende in der Welt vollzieht, daß die Kräfte der Sowjetunion, der Volksdemokratien und der Friedensbewegung wachsen, während der Einfluß der imperialistischen Kräfte zurückgeht und sie Position für Position verlieren.

In der Erklärung wird hervorgehoben, daß der Kampf für die Erhaltung des Friedens die Hauptaufgabe in der gegenwärtigen Periode ist. Das ZK der SED begrüßt das Friedensmanifest und die Aufforderung an die Arbeiter und Bauern, die Männer und Frauen der Wissenschaft, der Technik und Kultur, an die Menschen guten Willens